

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



L'inter

#### INSÉCURITÉ, LUTTE CONTRE LE TERRORISME, CAN 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE BÉTONNE SON ARMÉE

La Côte d'Ivoire poursuit sa quête d'équipements militaires et plus particulièrement de drones d'observation, de surveillance et d'attaque de dernière génération de type Xplorer. C'est l'une des raisons de la venue du ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, fin juin à Paris. En marge du Salon international de l'aéronautique et de l'espace, organisé à l'aéroport du Bourget et où il a prospecté auprès de plusieurs opérateurs, il s'est ainsi entretenu avec son homologue français, Sébastien Lecornu. Le ministre français des Armées a d'ailleurs prévu se rendre de nouveau à Abidjan en septembre. (Source Jeune Afrique)

Economie 



soirinfo

#### DEPUIS MOLONOUBLÉ (DIDIÉVI)/ JEANNOT AHOUSSOU KOUADIO (PRÉSIDENT DU SÉNAT) ASSURE : « CHAQUE JOUR, LA CÔTE D'IVOIRE AVANCE POUR LE BONHEUR DE TOUS »

Le président du Sénat, Jeannot Ahoussou-Kouadio, a procédé, le jeudi 29 juin 2023, au lancement des travaux du Programme d'entretien routier (Per) 2023-2025, dans la région du Béliér. Cette cérémonie, qui s'est tenue à Yaakro, localité de la sous-préfecture de Molonoublé (Didiévi), a été l'occasion pour Jeannot Ahoussou Kouadio de rappeler l'importance des infrastructures routières, présentées comme un des facteurs du développement. À l'en croire, ce programme s'inscrit dans la droite ligne des actions du Chef de l'État Alassane Ouattara depuis son accession au pouvoir en 2011. "Ce sont des preuves du développement, et chaque jour, la Côte d'Ivoire avance pour le bonheur de tous", a indiqué le président de la Chambre haute du Parlement.



Mandat

#### 5ÈME CONFÉRENCE DE L'AGRICULTURE UA-UE : LE MINISTRE D'ÉTAT ADJOUMANI À ROME

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, à la tête d'une forte délégation, séjournera du 29 juin 2023 au 03 juillet 2023 à Rome, en Italie. Représentant son pays, la Côte d'Ivoire, il prendra part à la 5e Conférence des ministres de l'Agriculture de l'Union africaine et de l'Union européenne, le 30 juin 2023, et à la 43e session de la Conférence de la FaO à Rome. À l'initiative des Commissaires de l'Union africaine (Ua) et de l'Union européenne (Ue), les États membres à la 5e Conférence ministérielle conjointe pour l'Agriculture de l'Union africaine et de l'Union européenne échangeront autour du thème : « Systèmes alimentaires résilients et chaînes de valeur agricoles durables ».



## BAISSE DE LA PRODUCTION DU POISSON : SIDI TOURÉ ANNONCE LA FERMETURE SAISONNIÈRE ANNUELLE DES PÊCHES MARITIMES

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a annoncé, à travers une déclaration, le jeudi 29 juin 2023, l'entrée en vigueur de la fermeture saisonnière annuelle des pêches maritimes encore appelé « Repos biologique ». « Déclarons la fermeture saisonnière de la pêche maritime avec les durées respectives suivantes : pêche artisanale du 1er au 31 juillet 2023 ; pêches semi-industrielle et industrielle (chalutière et sardinière) du 1er juillet au 31 août 2023. Invitons tous les acteurs au respect de la présente mesure », peut-on lire dans le communiqué. L'objectif de cette mesure, apprend le communiqué, est de préserver les ressources pendant une période pour une utilisation optimale.

---



## CRÉATION D'UNE CITÉ ADMINISTRATIVE DU NUMÉRIQUE ET D'UN DATA CENTER : AMADOU COULIBALY SIGNE DEUX MÉMORANDUMS AUX ETATS-UNIS

Deux mémorandums d'entente, l'un sur la création d'une cité administrative du numérique et l'autre pour la construction d'un data center national de secours ont été signés entre la Côte d'Ivoire et les États-Unis d'Amérique. Un contrat-cadre portant mise en œuvre du contrat d'appui à la cyber sécurité en Côte d'Ivoire a également été signé. Amadou Coulibaly, ministre ivoirien de la Communication et de l'Économie numérique, vient ainsi de formaliser un partenariat qui vise, dans le cadre de la souveraineté numérique de la Côte d'Ivoire, à rassembler toutes les structures de l'État qui interviennent dans le domaine de l'Économie numérique sur un seul site et à sécuriser les données de l'administration dans un data center de secours. L'information provient d'un communiqué dudit Ministère en date du 29 juin 2023.

---



## CONSERVATION ET RÉHABILITATION DE LA FORÊT CLASSÉE DU CAVALLY : LA 2ÈME PHASE DU PROJET SIGNÉE EN SUISSE

Face au succès de la première phase du projet de réhabilitation de la forêt du Banco (2020-2023), constaté par le Comité de Pilotage, une phase 2 a été signée ce mardi 27 juin 2023 à la Fondation du groupe Nestlé en Suisse. Ce protocole d'entente a été paraphé entre l'État de Côte d'Ivoire représenté, par le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, et les partenaires du projet, notamment Nestlé, l'administration fédérale suisse (SECO), la plateforme suisse du cacao durable (SWISSCO), Touton, Cocosource et Earthworm Foundation (EF). Cette nouvelle phase, plus ambitieuse et couvrant la période 2023-2026, consolidera non seulement les acquis de la première phase mais promouvra surtout la traçabilité des produits agricoles ivoiriens, tout en mettant l'accent sur la résilience des populations. (Source : CICG)

---



## SALON AFRICAIN DE L'INVENTION ET DE L'ENTREPRISE INNOVANTE : LA 9E ÉDITION SE TIENT DU 24 AU 26 JUILLET PROCHAIN

L'Organisation africaine de la propriété intellectuelle (Oapi), en collaboration avec le Gouvernement de la République de Côte d'Ivoire, organise, du 24 au 26 juillet 2023, au Sofitel hôtel ivoire d'Abidjan-Cocody, le 9e Salon africain de l'invention et de l'entreprise innovante (Saiit). Ce Salon a été lancé, le lundi 26 juin 2023, à Cocody, par le directeur de cabinet du ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Petites et moyennes entreprises (Pme), Loesse Essoh, représentant le ministre Souleymane Diarrassouba. À cette occasion, M. Essoh a appelé les entreprises du secteur privé à prendre une part active à cette 9e édition du Saiit, qui a pour thème: "Propriété intellectuelle, innovation et entrepreneuriat".

---

## PORT D'ABIDJAN : CÔTE D'IVOIRE TERMINAL OBTIENT LA LABELLISATION "GREEN TERMINAL"

C'est une certification de plus pour le Port d'Abidjan. Côte d'Ivoire Terminal, filiale de Africa global logistics (Agl), ex Bolloré logistics, a obtenu, le 26 mai 2023, les 3 étoiles du label Green Terminal, soit le meilleur score de cette certification environnementale. Ce label attribué par Bureau veritas vient attester du faible impact des activités de l'entreprise sur l'environnement. « Cette labellisation vient certifier notre démarche responsable et nous encourage à poursuivre nos efforts pour faire de notre terminal, un exemple », a expliqué Koen De Backker, directeur général de Côte d'Ivoire Terminal.

Société ↗

## CÉLÉBRATION DES JOURNÉES DES FEMMES ADMINISTRATEURS : LE PREMIER MINISTRE ANNONCÉ À LA 1RE ÉDITION

Du jeudi 6 au vendredi 7 juillet 2023, se dérouleront les premières Journées des femmes administrateurs de Côte d'Ivoire, dans un hôtel de la plateforme aéroportuaire d'Abidjan à Port-Bouët. Ces Journées s'articuleront autour du thème : "Le leadership de la femme administrateur au service d'une administration publique moderne et performante". Elles seront parrainées par le Premier Ministre Patrick Achi, a informé la présidente du Rifemad.

## PROTECTION DE L'ENFANCE ET AUTONOMISATION DES FEMMES : LA PREMIÈRE DAME ÉCHANGE AVEC L'AMBASSADEUR DU CANADA EN CÔTE D'IVOIRE

La Première Dame, Dominique Ouattara, a reçu en audience S.E.M. Anderson Blanc, ambassadeur du Canada en Côte d'Ivoire et au Liberia, le mardi 27 juin 2023, à son cabinet de Cocody. L'Ambassadeur du Canada était accompagné lors de cette audience par Hawa Ouattara-Koffi, agent de Programme politique, économique et affaires publiques et Eve Sandra, première secrétaire Pan Africa. Les échanges ont porté sur les engagements mutuels de la Première Dame et de l'ambassade du Canada pour le bien-être des femmes et des enfants.

## COUVERTURE SANITAIRE UNIVERSELLE : UNE CONFÉRENCE DE HAUT NIVEAU ANNONCÉE À ABIDJAN

Du 6 au 8 juillet 2023, Abidjan accueillera une conférence politique de haut niveau, autour du thème : « Faire progresser le dialogue public-privé (DPP) en Afrique de l'Ouest pour atteindre la couverture sanitaire universelle (Csu) ». Cette conférence de haut niveau est organisée par la Fédération ouest-africaine du secteur privé de la santé (Foasps), en collaboration avec le Ministère ivoirien de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Cmu et la Plateforme du secteur privé de la santé en Côte d'Ivoire (Psp-Cl).

Culture ↗

## TOURISME/ SUBLIME CÔTE D'IVOIRE : SAN PEDRO REJOINT LE CLUB SÉLECT DES "PLUS BELLES BAIES DU MONDE"

Bonne nouvelle pour le tourisme en Côte d'Ivoire ! La destination Ivoire vient d'acquérir une nouvelle étoile de plus. Son intégration dans le Top 5 africain se concrétise allègrement avec l'élection des échancrures du Sud-ouest côtier dans le cercle fermé des "Plus belles baies du monde", le 23 juin 2023. Cette reconnaissance l'a été grâce aux baies de Taki, Mani-Béreby ou Tabaoulé, toutes situées dans la région de San Pedro, qui dispose d'un puissant attrait touristique et d'un intérêt environnemental indéniable.



## JO 2024/ PARTICIPATION DE L'ESCRIME IVOIRIEN : DANHO PAULIN PREND DES ENGAGEMENTS FORTS

L'Éscrime ivoirien est revenu de sa campagne africaine en Égypte avec une médaille de bronze glanée par l'Ivoirienne Maxine Esteban et de grosses satisfactions. Le ministre des Sports Paulin Claude Danho a reçu en audience privée la délégation ivoirienne, avec à sa tête le président d'honneur de la Fédération ivoirienne d'Éscrime (Five), le ministre Alcide Djédjé. Tout en félicitant la délégation, le patron des Sports a pris des engagements forts par rapport à la participation des athlètes aux Jeux Olympiques 2024 à Paris en France.



## FOOT/ CLASSEMENT FIFA : LA CÔTE D'IVOIRE 9È AFRICAIN

Le dernier classement de la FIFA (Fédération internationale de football) a été publié hier matin. La sélection ivoirienne se classe à la 9è place derrière le Mali (8ème) et la 51è mondiale. Il est bon de noter que les Éléphants de Côte d'Ivoire ont régressé d'une place par rapport au mois d'avril 2023 dernier où ils étaient logés au 8è rang africain.



VU SUR LE NET



## LUTTE CONTRE LA DÉFORESTATION : LE MINISTRE LAURENT TCHAGBA PARTICIPE À UN PANEL DE HAUT NIVEAU EN SUISSE

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a participé, le mercredi 28 juin 2023 à Berne (capitale de la Suisse), aux échanges de Gurten organisés par la plateforme pour un cacao durable, le réseau pour le soja et l'huile de palme ainsi que la communauté d'intérêts café suisse. L'objectif de ce panel était de proposer des solutions pour s'attaquer davantage ensemble au défi de la déforestation. Au cours de ce panel de haut niveau, en présence de professionnels du secteur de l'eau, de la forêt, de l'agriculture, de l'élevage, de journalistes, de représentants de l'Union européenne (UE) et d'entreprises privées, le ministre ivoirien des Eaux et Forêts a présenté les efforts de préservation de la forêt dans son pays. (Source : CIG)



## COMMISSION DE LA CONCURRENCE : LES RÉGULATEURS DE LA PRESSE ET DES MÉDIAS, ET LES JOURNALISTES SENSIBILISÉS SUR LE DROIT DE LA CONCURRENCE EN CÔTE D'IVOIRE

Les Autorités de Régulation sectorielle, les journalistes et organes de presse, ainsi que les Organisations professionnelles ont vu leurs capacités renforcées en matière de droit de la concurrence, lors d'un atelier organisé, le mardi 27 juin 2023 à Abidjan-Plateau, par la Commission de la Concurrence. Présidé par la présidente de la Commission nationale de la Concurrence, Blanche Esso Abanet, l'atelier a vu la participation de Alain Konan, conseiller technique, représentant le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba. (Source : CIG)

## BILAN DU PERMIS DE CONDUIRE À POINTS, TROIS MOIS APRÈS

Le Ministère ivoirien des Transports a établi un bilan des trois premiers mois de la mise en application du permis de conduire à point, mardi au cours d'un atelier à Abidjan-Plateau. La note produite relativement à ce bilan indique que « du 01 mars au 30 mai 2023, il a été enregistré 20 permis de conduire invalidés pour solde épuisé et 10 978 points retirés ». Concernant les infractions répertoriées, elles sont caractérisées à 97% par des excès de vitesse d'une proportion de 20 à 25km/h, c'est-à-dire le seuil au-delà duquel le processus de retrait de points est enclenché. Tout cas d'excès de vitesse coûte le retrait de 2 points du capital initial de 12 points attribués. 10 251 points ont été retirés aux conducteurs des voitures particulières, soit 93,38% contre 408 points retirés aux camionnettes soit 3,70%.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

\*Allô Gouvernement\*



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale